

El Inquisidor

Gestionan la regularización de predios en Nuevo Chupícuaro y Puruagüita.

Mons. José Armando Álvarez Cano es el nuevo Arzobispo de Morelia.

Ofrecen obras “a cambio” de la construcción del Acueducto Solís-León.

Sheinbaum visitó la comunidad del Palmar en San Miguel de Allende, Gto.

HOLA MIS AMIGOS.- Sin disparar un solo tiro hasta ahora, el Presidente Donald Trump habría de anexarse Groenlandia, oorale!. A diferencia de Rusia contra Ucrania que ya tiene casi cuatro años en el intento de apropiarse del territorio de ese país europeo sin lograrlo, los Estados Unidos de América con un mejor plan, lograría mejor y más rápido el propósito. Claro, la resistencia no es menor: en Dinamarca hay protestas de la población, al igual que en Groenlandia y naciones de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) muestran su inconformidad como Noruega, Suecia, Francia, Alemania, Países Bajos, Reino Unido y Finlandia. Por ello, la región está militarizada y los Estados Unidos de América para acelerar la “incorporación forzada”, ya negocian con el Gobierno de Dinamarca la compra de la gran Isla, tómala!. Pero, dejemos el tema y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que ante los problemas, se aislan, en lugar de crear y aplicar una estrategia para enfrentarlos y solucionarlos, gachos!:

1.- Gestionan la regularización de predios en Nuevo Chupícuaro y Puruagüita.- Tras 77 años desde la puesta en operación de la presa “Solís”, el Gobierno del Estado de Guanajuato por medio de la Secretaría a cargo de Jorge Jiménez Lona, realiza reuniones con habitantes de los poblados de Nuevo Chupícuaro en Acámbaro, y de Puruagüita en Jerécuaro, a fin de tramitar la regularización de los predios de estos sitios. Y es que desde 1949, el Gobierno federal nunca hizo tal acción y a la fecha son terrenos irregulares. La Secretaría de Gobierno agiliza el proceso para la entrega de los esperados títulos de propiedad. No obstante, los beneficiarios de hoy serán quizá los nietos de los dueños originales de los terrenos, pues al paso del tiempo, las autoridades se olvidaron de un compromiso asumido por la construcción de la Presa “Solís”. Para el caso de Nuevo Chupícuaro, éste lugar –como habrá de saberse-, dejó Jerécuaro y pasó a formar parte del territorio de Acámbaro, en tanto que Puruagüita se mantuvo en ese municipio vecino del sureste del Estado. Hoy en día, por fortuna, los habitantes de ambos pueblos guanajuatenses podrán ser objeto de un acto de plena justicia social. Bien!.



Los habitantes de Nuevo Chupícuaro y Puruagüita tendrán títulos de propiedad, “algo” que olvidó cumplir el Gobierno federal desde 1949



2.- Mons. José Armando Álvarez Cano es el nuevo Arzobispo de Morelia.- Luego de que Mons. Carlos Garfias Merlos presentara su renuncia a la titularidad de la Arquidiócesis de Morelia, Michoacán, ante la Santa Sede en Roma, el Papa León XIV la aceptó y por lo tanto, el Obispo Coadjutor, Mons. José Armando Álvarez Cano, es el nuevo Arzobispo. Garfias Merlos se distinguió siempre por impulsar la paz y proteger a los grupos vulnerables del territorio de la Arquidiócesis, mientras que su sucesor habrá de continuar con ello y de manera muy especial, trabajar en el fortalecimiento de la difusión del Evangelio y la unión de la Familia. El catolicismo de Acámbaro por su parte está de plácemes con el arribo del nuevo Arzobispo Álvarez Cano, quien el pasado 8 de enero estuvo en la Parroquia de “San Francisco de Asís” para encabezar la homilía principal con motivo de los 80 años de la Coronación Pontificia de la Patrona espiritual del pueblo, la Virgen del Refugio de Pecadores. A Mons. Carlos Garfias finalmente, es de agradecer su trabajo pastoral y a Álvarez Cano es conveniente desearte la mejor de la suerte. Claro.



Ciudad de México, 19 de enero de 2026

Prot. No. 34/26

ACEPTACIÓN DE RENUNCIA Y SUCESIÓN

La Nunciatura Apostólica en México comunica a través de la Secretaría General de la Conferencia del Episcopado Mexicano, que Su Santidad el Papa León XIV, a través del protocolo N. 2537/26 ha aceptado la renuncia al gobierno pastoral de la Arquidiócesis de Morelia presentada por S.E. Mons. Carlos GARFIAS MERLOS.

Al mismo tiempo, le sucede S.E. Mons. José Armando ÁLVAREZ CANO, hasta ahora Arzobispo Coadjutor de la Arquidiócesis de Morelia.

Dicha noticia ha sido publicada en el Boletín de la Santa Sede el día de hoy 19 de enero del presente año, al medio día del tiempo de Roma.

Agradecemos el ministerio episcopal que ha desempeñado generosamente S.E. Mons. Carlos Garfias Merlos, y encomendamos el ministerio episcopal de S.E. Mons. José Armando Álvarez Cano.

+ Ramón Castro Castro
Obispo de Cuernavaca
Presidente

+ Héctor M. Pérez Villarreal
Obispo Auxiliar de México
Secretario General

Prolongación Madero No. 26
Col. Tlalpan Insurgentes
07020, Alcaldía Gustavo A. Madero
Ciudad de México
Tels. + 52 55 5781 8462 - + 52 55 5781 4901 - + 52 55 5577 5401
www.cem.org.mx

Entre la renovada tarea de la Arquidiócesis de Morelia para los próximos años, está la de lograr la paz social en su territorio



3.- Ofrecen obras “a cambio” de la construcción del Acueducto Solís-León.- El Secretario de Gobierno, Jorge Jiménez Lona, anunció que Acámbaro recibiría 170 millones de pesos para obras de infraestructura en materia de dos plantas tratadoras de aguas residuales y el embovedado del Arroyo Sanguijuela. Según el funcionario estatal, la idea es que Acámbaro reciba “beneficios” por la obra del Acueducto Solís-León que debe estar lista en el 2029, lo que deja entrever que es un proyecto hídrico que se llevará a cabo. Al respecto, los integrantes del Movimiento “No al Acueducto” han rechazado el ofrecimiento y exigen que el plan no se realice porque perjudicará la agricultura y la ecología del sureste de Guanajuato. Trascendió que los 170 millones de pesos para las tres obras por cierto, es “muy poco” por el agua de la Presa, la cual llegaría a los municipios del Corredor Industrial como Celaya, Salamanca, Irapuato, Silao y León; lo ideal, se comenta, sería un 10-15% de la inversión a aplicarse en la obra del Acueducto que es de 15 mil millones de pesos, por ello, la asignación de dinero para obras en Acámbaro sería de 1 mil o 1,500 millones de pesos, por lo menos!. El asunto del Acueducto, como sabemos, sigue pendiente y en medio de la polémica.



El proyecto del Acueducto Solís-León es parte del Plan Hídrico 24-30, esperando que aporte un beneficio real para el campo, en el caso de concretarse para el 2030



4.- Sheinbaum visitó la comunidad del Palmar en San Miguel de Allende, Gto.- En una gira de trabajo, la Presidenta Claudia Sheinbaum visitó el Nuevo Ejido Cruz del Palmar en San Miguel de Allende, en donde puso en marcha el Plan de Justicia para los Pueblos Indígenas del Noreste de Guanajuato y el área del Semidesierto de Querétaro. Los beneficiarios son las “naciones” chichimeca y otomí, las que luego de 80 años ven cumplido el objetivo de tener

el título de la propiedad por el ejido y cuyas autoridades recibieron las credenciales oficiales. Así, se reconoció el valor de estos pueblos originarios que en la región figuran 111 y que son olvidados ante el avance del “progreso” estatal que ‘alardea’ de inversiones y empleo para la industria automotriz y del zapato, entre otras, pero que olvida la cultura y los derechos indígenas. El Nuevo Ejido Cruz del Palmar mantuvo una disputa agraria durante los 80 años con el poblado de La Petaca, pero que ahora con el acuerdo para el Nuevo Ejido, este conflicto llegó a su fin y surgió la vía para la paz y la aplicación de programas sociales, incluyendo escuelas para preservar la lengua chichimeca y otomí. Por todo ello, la gira fue productiva, en donde Claudia Sheinbaum adquirió el compromiso de seguir atendiendo las necesidades de los pueblos originarios de México. Ojalá.



Claudia Sheinbaum ofreció apoyar los programas sociales de los pueblos originarios de los Estados de Guanajuato y Querétaro



Para concluir con el tema de la anexión de Groenlandia por Estados Unidos de América, es de reiterar que Donald Trump con un plan bien concebido, ha logrado un gran avance para apropiarse del territorio, el cual dispone de petróleo, gas, tierras raras -el 25% de este ‘material’ a nivel mundial, está en Groenlandia-, níquel, cobre y futuras nuevas rutas para la navegación marítima una vez que se derrita el hielo de la Isla por el cambio climático. Esto último, favorecerá el comercio entre Estados Unidos de América y Europa, principalmente. Entonces, Trump “está en lo suyo” como imperialista que es, y aunque toda anexión es reprobable, desde luego, su plan es mejor que el de Rusia contra Ucrania. China y Rusia han rechazado la intervención, pero Estados Unidos es ‘más inteligente’, como también amenaza a quien no lo apoye con la aplicación de aranceles hasta de un 25% a partir del próximo primero de febrero de 2026. De concluir con el plan, sin un conflicto armado de por medio en contra parte a lo que hizo Rusia, Estados Unidos de América podrá “encajonar en un triángulo” a Canadá, pues quedará entre Alaska, la propia Unión Americana y Groenlandia. Y después, quién sabe si Trump vaya también por el país de la hoja de maple como ya lo manifestado, aguas!. Todo para Trump, es hacer las cosas por partes para lograr un todo, aguas!. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, ahí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos.